

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 81 DE ENERO DE 1866

AÑO XXXVI

Precios de suscripción

Valencia, un mes... 1,50

Prov. valencianas... 4,50

Península... 5,50

Extremero... 10,50

Número suelto

Céntimos 5

Asuntos del día

No es hoy día de novedades. Las noticias de Madrid giran sobre los mismos temas que ayer: la huelga de los empleados de los tranvías y los obsequios a la comisión argentina. Pero en este último suceso hay una nota que debemos recoger por lo mucho que honra a Valencia: el triunfo brillantísimo que en el terreno del arte ha conseguido nuestro ilustre compatriota Mariano Benlliure.

Es muy satisfactorio ver sentado a la mesa de los reyes a este hijo del pueblo y ser allí figura principal y saliente entre los egregios invitados. Esta sí que es buena y sana y noble democracia.

El gobierno, según autorizadas noticias, ha resuelto ya no presentar los presupuestos en las Cortes hasta que éstas reanuden sus sesiones pasado el verano.

Tampoco en esto imitan los fusionistas la conducta de sus antecesores en el poder. El ministerio presidido por el señor Silvela se apresuró a abrir las Cortes y a presentar en ellas su plan financiero, cuya formación ofrecía entonces dificultades mucho mayores de las que ofrece ahora. El gobierno actual todo lo va dejando para luego. Solo se da prisa para revolucionar la instrucción pública.

Para ser justos, también debemos exceptuar las iniciativas del ministro de la Guerra. Ahora parece que desea se aplique a los cuerpos de la Armada el mismo criterio, en cuanto a la clausura de Academias, que acordó el Consejo de ministros respecto de las militares. Dícese que el duque de Veragua tratará esta cuestión tan pronto como se reúna con sus compañeros de gabinete.

Valladolid, Valencia, Cádiz y Córdoba, los delegados serán tenientes generales. En las demás provincias, mandantes. Los delegados disfrutarán el sueldo entero.

INTERMEZZO

Estatuas griegas

Se han desenterrado en Egina las testas de algunas de las estatuas cuyos trozos maravillosos de sencilla belleza y plasticidad se hallan en el Museo de Munich. Buena noticia es esta; pero es de temer que se disipen dichas testas la Gliptoteca y el Museo de Atenea. Hágase a uno que se pregunta qué pertenezcan? Esto es lo que exige la lógica del arte. Yo bien quedaría en forma de testas cortadas, en el país donde proceden por derecho de nacimiento? Al contestar a esa pregunta es difícil no hacer votos a favor de aquel de las dos competidores que nos premia la más completa reconstrucción de la obra maestra, es decir, por Munich.

El gobierno, según autorizadas noticias, ha resuelto ya no presentar los presupuestos en las Cortes hasta que éstas reanuden sus sesiones pasado el verano.

Defiéndese en dicho documento la enseñanza que dan los jesuitas, y en general las órdenes religiosas; se rechaza el calificativo de insípidos, aplaudiendo al Sr. Galdós a los libros que forman la biblioteca de los «luisos», afirmando que en esta figura, entre otras, las obras de Gervaseas, Calderón, Lope de Vega, Alarcón, Santa Teresa, Zorrilla, Selgas, Menéndez Pelayo, Tamayo y Baus, Hartzenbusch, Ayala y las del Sr. Pérez Galdós; se refiere la entrevista que con ésta se celebró una sombra de los «luisos», y de la cual dimos cuenta oportunamente; y se contesta a varios de los asertos del autor de *Electra*, defendiéndose un modo especial en lo relativo al degno de la Concepción, que parece a aquél poco español.

Acausa de esto se dice en el documento que extrajo:

«Visita el Sr. Galdós nuestras museas, y los pintores más grandes del arte español, los Murillos y Ribera, se convencieron de lo erróneo de su opinión. Recorra la Armería Real, archive de tanta y tanta grandeza, y verá estampados en basuras y estandartes que trenciamos gierros en las espaldas luchas de nuestra raza, la imagen de la Madre de Dios, presentada en tan augusta misa.

Si lee la historia de aquellas mezquitas que arrancaron con su espada las fronteras de la patria; si los repulmos, los asesinatos de las órdenes militares, se convencerá de que esa devoción, con tan poca española, es la preferida por legiones de héroes, que tanto elevan el nombre español en la Edad Media. Pregunte al señor ecónomo de Romanes qué juramento presentó ante Dios, al armarse de caballero, y le dirá que juro, como hombre de honor, defender ese misterio y luchar contra las que en guerra lo combaten.

... Juntóse la devoción de María Immaculada Iglesia al Sr. Galdós que fué proclamada Patrona de España y de sus Indias, por el rey que expulsó de nuestro suelo a la Compañía de Jesús. ¡Poco español la Concepción, pura y especial de nuestra Infantería! Es autor de *Electra* vivida, por último, que el pueblo que supo lamentarse en la guerra de la Independencia, y que dijeron en sus heras a esos *Episodios* que tanto gloria y tanto dinero le han proporcionado, empleata como salud el Ave María Purísima! ¡Sin piedad conocida!, eración hermosa, reveladora del esplendoroso son que el alma española amó siempre a la Madre de Dios, en su concepción inmaculada.»

Art. 2º Los estudios serán:

Primer año: Anatomía del exterior. Cognocimiento de los cuadrículos topográficos y uso de los órganos. Apositos y vendajes. Elementos de materia médica, en lo que se refiere principalmente a la racionalización topográfica.

Segundo año: Operativa de elástica menor. Nuevas de Obstetricia en lo referente a la asistencia al parto normal. Ideas general de los primeros auxilios que pueden prestarse a los incautos y a los heridos. Art. 3º Estos estudios tendrán la práctica de Hospital correspondiente, y no podrán hacerse en menos de dos años.

Art. 4º Para obtener el título correspondiente se efectuará un ejercicio teórico-práctico.

Art. 5º Todos los exámenes y ejercicios de revisión se verificarán en las Facultades de Medicina.

La Unión Nacional

Los candidatos que hasta ahora tiene precalificado la Unión Nacional son los siguientes:

Madrid, Sres. Maltzana y Ciet.—Sevilla, Sánchez Arjona y Montes Sierra.—Utrera, Morón.—Colonia, Valera.—Casilla, D. Ildefonso Castro.—Carmoza, Lemus.—Játiva, D. Ramón Castra.—Albacete, Matiaya.—Barcelona, Rengifo.—Burgos, Fernández Izquierdo.—Vilaseca, D. Juan García.—Villalpando, Alba.—Cádiz, Sánchez Robledo.—Coruña, D. Alfredo Vilas.—García, D. Cipriano Bernal.—Palencia, D. Benito Zurbano.—Lérida, S. Tarrasa.—Carcagena, D. Luis Minguez.—Villanueva (Gerona) Marañón Mata.—Málaga, D. José Carbozillo.—Huelva, García Cárdenas.—Villafraanca del Panadés, Yustegui.—Zaragoza, Pastrana.

Probablemente se presentarán también candidatos en Lorca, Cartagena y Daiaza.

La duquesa de Denia y los artistas

La duquesa de Denia, la amiga ilustre de artistas, escritores y poetas, ha tenido una idea, noble como todas las suyas, que apresurarán en todo su valor estos artistas jóvenes que, sin otros bienes que su talento y su entusiasmo, se lanzan a seguir la carrera del arte en un país en que no se protege ni se retribuye a los artistas.

Consiste esta idea en conceder diversas recompensas, de 500 y de 1.000 pesetas, a las obras de los artistas jóvenes que sobresalgan en la actual Exposición de Bellas Artes, bien en la sección de Pintura, bien en la de Escultura, y que no hayan obtenido premio, quedando, sin embargo, las obras agraciadas como propiedad de sus autores. Para adjudicar dichas recompensas se ha constituido un Jurado, que componen los ilustres artistas Sres. Muñoz Degrain, Sorolla, Basilio, Sufiel, Merino Carbonero, Garnelo y Viniegra.

Huelga en los tranvías de Madrid

Madrid 28 (10 AM).—Hoy circulan más coches que ayer. En las líneas de Salamanca y Peñarroya han salido unos 20 coches y 12 en la de Chamberí. Van servidos por el personal suplementario de

conducidores y esbirros. También circulan algunos coches en la línea de Leganés.

Nótese que las autoridades han adoptado medidas presueltas que ayer.

En la plaza Mayor se ha formado esta mañana algunas grupos. Uno de ellos, compuesto de verduleras y chiquillas, ha celebrado un eje, remolcando los cristales de las ventanillas. Las mujeres acompañaban las piedras con gritos denunciando dirigidos a los esbirros que servían los coches.

Madrid 28 (10:15).—En la Puerta del Sol, un tranvía ha atropellado a un curro particular, desiziéndolo. No ha sufrido daños.

El presidente de la Sociedad de empleados en los tranvías ha sido puesto en libertad. Asimismo ha sido decretada la libertad de los demás en individuos de la junta directiva. No saldrá de la carretera en forma de testas cortadas, en el país donde proceden por derecho de nacimiento? Al contestar a esa pregunta es difícil no hacer votos a favor de aquel de las dos competidores que nos premia la más completa reconstrucción de la obra maestra, es decir, por Munich.

Mañana el número de tranvías que se pondrá en circulación será el de 50.

Huelga en los tranvías de Barcelona

Barcelona 28 (10:45).—Los empleados en los tranvías y riparia se renuevan esta madrugada en el salón de baile denominado «La Serpentaria». Después de larga discusión, acordaron por 488 votos contra 137 declararse en huelga. Piden la sufragación gradual de los auxiliares que dirigen y que solo trabajan los empleados asociados. Las empresas no han aceptado estos planteones.

Como resultado del acuerdo suscitado, hoy ha salido de rodillas al tranvía el riparia. Los huelguistas retiran las calles de la capital en señal protesta. Se han acercado a la huelga los empleados en los tranvías de San Andrés y Badalona, y farrocarán de Sarría.

En su fuerza prestan servicios jardineros y porteros de alquiler.

Barcelona 28 (17:40).—Los tranvías de las líneas de San Andrés y Badalona circulan con algunas presunciones. Los envíos del primero fueron aclarados en suscrito en huelga. Piden la sufragación gradual de los auxiliares que dirigen y que solo trabajan los empleados asociados. Los emprededores no tuvieron que intervenir en ningún incidente, pues los huelguistas estuvieron muy pacíficos.

La Junta desde el amanecer estuvo ocupada por una compañía de la Bezméritxa, de la que habían retido también en algunos otros puntos. Hubo asimismo fuerzas dispuestas en las estaciones de infantería y caballería, todas cuyas estaciones continuaron hasta tanto que se resolviera el conflicto.

Las gentes que no se habían provisto ayer de huelga, y que quisieron no eximirse de ellas fueron a comprarlas a la fuerza; pero en los tiestos, y contra la que era de esperar, tuvieron que sufrir algunas molestias, que deben evitarse en todo tiempo.

El vecindario, pues, no careció de nada, ya que aparte de las vendetas compradas en los mismos caminos donde se sucedían, se todo lo deseado que se vendía en los mercados, tenían estos de sobre dientes elegir.

Para ver de solucionar la cuestión, el gobernador civil celebró varias conferencias con algunos huelguistas, quienes dijeron ser de paso, confián mucho en lo que su dirigente y su actitud pueden interesar en estos momentos a los sindicatos del gobierno que se presentarán a la fuerza en las próximas elecciones. Creen los labradores que este es el mejor momento para plantear su conflicto y para ganar la partida.

Nadie, por el interés general de la población, es la que sufre las consecuencias de la huelga, salvo que la sección se resolviera cuanto antes.

—La candidatura fusilista independiente de D. Federico Trénor y Palaviejas para el distrito de Gandia, que suscitamos hace días, quedó ayer solemnemente proclamada, y desde luego se resolvió en el acto de la proclamación que cuenta con grandes elementos para el triunfo.

Según nos dicen de la ciudad de Gandia, en el primer tramo de la mañana llegó el Sr. Trénor, acompañado de numerosos amigos políticos y particulares. En la estación se esperaba numeroso concurso, en el que figuraron personas muy importantes de la ciudad dual y comarcas muy numerosas y selectas de todos los pueblos del distrito. Es recibimiento que hicieron al joven candidato fué muy cariñoso y entusiasta. Trasladados todos al espacio local que se ha dispuesto para su acto electoral, se congregaron allí más de dos mil personas, representando las fuerzas vivas del país y las élites sociales todas, que asistieron con gran entusiasmo la candidatura del Sr. Trénor, en cuya constitución personal se cifran las mayores esperanzas para el éxito de su candidatura.

El Sr. Morán, ex diputado provincial y jefe del partido fusilista en el distrito, y el Sr. Trénor, diputado provincial actualmente, hicieron la presentación del candidato, y éste trazó después en brillantes párrafos los decididos propósitos que abriga en pro de los intereses generales y locales.

Estamos seguros de que la impresión favorable que dominaba ayer en esta reunión de Gandia se extenderá a todos los pueblos del distrito, asegurando el triunfo del Sr. Trénor.

A un peridiódico de la tarde le telegrafizaron ayer de Gandia noticas muy equivocadas sobre este suceso. Entre otras cosas, le dijeron que muchos de los que salieron a recibir al Sr. Trénor, llevaban en las espaldas la placa del Corazón de Jesús. Persona llegada ayer tarde de Gandia nos dice que ninguna de las referidas personas llevó tal insignia, lo cual no obstante para que los católicos de Gandia vean con gusto esta candidatura y la sostengan apoyando a otra que tiene marcado sabor anticlerical, como ahora se dice.

—Ayer llegó a Valencia el ex alcalde de la ciudad y ex diputado a Cortes por el distrito de Liria D. Manuel Zabala. Su llegada era esperada con interés por los que se ocupan del escrutinio oficial para saber si acepta el segundo lugar que se le ofrece en la candidatura para la circunscripción de Valencia o insiste en que se respeta el derecho de presentar su candidatura para el mencionado distrito de Liria. A las personas que ayer le saludaron les manifestó que no tenía resolución formada sobre el particular y que precisamente venía de Madrid para estudiar y resolver sobre el terreno esta cuestión.

—En otra parte encontrarán nuestros lectores las noticas que da la prensa de Madrid sobre los candidatos que para las próximas elecciones presenta la Unión Nacional. Confirman estas noticas lo que ya se había dicho de que no luchará en Valencia ese nuevo partido. Su cambio presentará en el distrito de Játiva la candidatura de su presidente D. Ramón de Castro.

—Tiene este candidato relaciones de familia e influencias políticas en aquel distrito, las cuales si mantienen su pretensión electoral, podrán asegurar una victoria lusitana; pero no poseer en ella la candidatura del Sr. Lálgolejo, apoyada por el partido conservador y el liberal y apoyada por el gobierno. Además de estos valiosos elementos, el Sr. Lálgolejo, que tantas veces ha representado en las Cortes el distrito de Játiva, ha mostrado siempre gran interés por él y le ha prestado

servicios que no puede olvidarse. Su triunfo en las próximas elecciones es seguro.

—Es intolerable el abuso que están cometiendo los vendedores de periódicos anti-sociales. La estación que ocurrió ayer a la puerta de la Catedral y de que dimos cuenta, fue motivada por su actitud provocativa y hostil contra los que venden periódicos esféricos. Ayer relvió a repudiarlos al escenario.

Los manifestantes proclamaron entusiastas en muera a la resolución. La procesión de la policía, que llegó bastante tarde, puso término a la manifestación, dispersándose los que en ella temblaban.

Cada vez que se celebra en Valencia una procesión de la Virgen, se ven los labradores se han de encontrar su oficio los vendedores de la prensa anticlerical, se viene claro que su propósito (ingerido sin duda por personas que los dirigen) es provocar los resentimientos de los fieles, lo cual no responde claramente a las ideas de libertad y de tolerancia de que hacen alarde nuestros demócratas. Ya que no saben contenerse en los límites que deben respetar, por temor a que los fieles se ofenda, se han de resguardar el respeto a la opción agnóstica, buena será que la autoridad intervenga en este asunto para que no se repita un escándalo tan ofensivo para los que profesamos la religión del Estado.

—En la reunión celebrada ayer por los comerciantes e industriales a quienes afecta el arbitrio municipal sobre el carbón, dio cuenta el presidente de la Cámara de Comercio, Sr. Castro, de los telegramas del ministro de la Gobernación, ya conocidos, el último de los cuales señala la orden que autoriza los arbitrios, exceptuando de ellos las especies que se consideran como primera materia para la fábrica.

—En la reunión celebrada ayer por los comerciantes e industriales a quienes afecta el arbitrio municipal sobre el carbón, dio cuenta el presidente de la Cámara de Comercio, Sr. Castro, de los telegramas del ministro de la Gobernación, ya conocidos, el último de los cuales señala la orden que autoriza los arbitrios, exceptuando de ellos las especies que se consideran como primera materia para la fábrica.

—En la reunión celebrada ayer por los comerciantes e industriales a quienes afecta el arbitrio municipal sobre el carbón, dio cuenta el presidente de la Cámara de Comercio, Sr. Castro, de los telegramas del ministro de la Gobernación, ya conocidos, el último de los cuales señala la orden que autoriza los arbitrios, exceptuando de ellos las especies que se consideran como primera materia para la fábrica.

—Compruébese a este punto que se celebra en Valencia una reunión de los comerciantes e industriales a quienes afecta el arbitrio municipal sobre el carbón, dio cuenta el presidente de la Cámara de Comercio, Sr. Castro, de los telegramas del ministro de la Gobernación, ya conocidos, el último de los cuales señala la orden que autoriza los arbitrios, exceptuando de ellos las especies que se consideran como primera materia para la fábrica.

—En la reunión celebrada ayer por los comerciantes e industriales a quienes afecta el arbitrio municipal sobre el carbón, dio cuenta el presidente de la Cámara de Comercio, Sr. Castro, de los telegramas del ministro de la Gobernación, ya conocidos, el último de los cuales señala la orden que autoriza los arbitrios, exceptuando de ellos las especies que se consideran como primera materia para la fábrica.

—En la reunión celebrada ayer por los comerciantes e industriales a quienes afecta el arbitrio municipal sobre el carbón, dio cuenta el presidente de la Cámara de Comercio, Sr. Castro, de los telegramas del ministro de la Gobernación, ya conocidos, el último de los cuales señala la orden que autoriza los arbitrios, exceptuando de ellos las especies que se consideran como primera materia para la fábrica.

—En la reunión celebrada ayer por los comerc

Ayer vimos la grandiosa exposición celebrada en el semestre de «El Sol», San Fernando, 44 y 45, en donde los Sres. Cabriá y Dolz hacen presentación de todos los artículos de la temporada, recibidos de los mejores puntos fabriles del país y extranjero. Se viende ha sido convertida en espacioso escaparate, en donde destaca los artículos de alta fantasía para vestidos de señora, tales como alpaca en todas esas, lanas mezadas, Batistas Pompadour, Mipis, Ponjes alta fantasía, Marlines, Armures y beatillas. Especialidad en trajes y velos para Comunión, mantillas blonda Lyon, Chantilly y otras muchas. Sinceramente tributamos los mayores elogios á esta exposición, que viene á simular el crédito de este bien surtido establecimiento.

Liquidación de loza, cristal y porcelana. Antigua casa de Matten, Bajada de San Francisco, 13.

En los grandes almacenes de «El Aguila», Paz, letra E, se regala todos los jueves por la tarde á los niños que acompañan á los compradores, hermosos globos, esquiquí que sea el importe del comprado.

Prestes de fábricas en la gran variedad de artículos que expone este almacén.

Las pildoras purgantes de la O no son blancas; son oscuras y cada una debe tener las tres letras G. R. O.

Mar, 72, Valencia.

Droguería de «El Aguila», Bajada de San Francisco, frente al café de España, y calle de San Vicente, núm. 77.

Crónica religiosa

Ayer salió de la parroquia de Santo Tomás el Comulgador de impedidos, que fué lueldísimo, figurando en él, como curazos de respeto, el del alcalde.

La comitiva se dirigió por la calle de la Comagracación, plaza de Tetuán y puente del Real el camino y huerta de Algirón, donde dió el bendecido Sr. Sacristán el Pan Eucarístico á los enfermos.

Poco después de las diez regresó el Comulgador a la parroquia.

En la capilla de la Virgen de los Desamparados se celebró ayer con gran pompa la misa de aniversario en sufragio de los individuos fallecidos del cuerpo de Veteranos de la Libertad. Estos asistieron en gran número y dió la guardia de honor una compañía con bandera y música.

Militares

Según noticias, el teniente general D. Adolfo Rodríguez Brúxoz ha sido nombrado Jefe de campo para las próximas maniobras militares de Madrid, á las órdenes del ministro de la Guerra.

Hoy marchará al campamento de Paterna, con objeto de perfeccionarse en el tiro al blanco, el regimiento de Mallorca.

Círculos y Sociedades

Según anunciamos, ayer visitó la Sociedad Cámara Obrera el parque de artillería de esta localidad.

A las 12 se presentaron los visitantes, siendo recibidos por el dignísimo coronel del arma de artillería D. Ramón García Menacho, director de aquel Establecimiento, el cual acompañó á los obreros, explicándoles minuciosamente quanto de notorio existiera el referido parque.

Donde más atractivo ensentó la comisión fué en la sala capitular, cuya construcción se atribuye al siglo XV o XVI y los eustros que corresponden á aquella.

El Sr. García, con la galantería y gusto que le caracterizan, se extendió en sus explicaciones, con lo cual demostró sus vastos conocimientos del local sujetos siempre á los datos que los historiadores de aquella época tienen sentados como fidelísima memoria.

La comisión de referencia se lamentó de no encontrar en el parque el célebre cuadro de la Cosa, propiedad de los dominicos, que se conservaba en la galería donde se encuentran hoy las piezas de artillería.

El Sr. García Menacho manifestó á la comisión de obreros que la falta del referido cuadro obedecía á un incendio que se inició á la otra parte de la galería, y que se propagó á la pared donde se encontraba el cuadro, prendió fuego á éste, dejándose en tan mal estado, que se hizo imposible su resarcimiento.

La Cámara Obrera salió altamente satisfecha y agradecida á la galantería con que les obsequió el Sr. García Menacho.

Movimiento Obrero

En los Centros Obreros se notó ayer mayor animación que de costumbre, sea motivo de los preparativos de la Fiesta del Trabajo.

En el día de la fiesta los Palacios se reunieron esta noche los delegados de las sociedades adheridas á la Fiesta del Trabajo, á fin de ultimar todos los detalles y elegir á los compañeros que han de hacer uso de la palabra en el meeting acordado, que se verificará en el teatro de Apolo.

Mañana en la casa social habrá una velada preparatoria de la fiesta del 1.º de mayo.

En el Centro de la calle de Eslida se acordó celebrar la fiesta con un gran meeting por la mañana y una amena velada literaria, siendo necesario para asistir á este último acto la exhibición del título de socio, si bien, comenzada la sesión la entrada será libre.

Los aeronautas mecánicos en junta general han acordado pedir á los patrones, que tengan cerrados los talleres el día 1.º, para que los obreros puedan celebrar la fiesta.

La Constructora Valenciana ha acordado también celebrar el 1.º de mayo.

—Los oficiales zapateros que constituyen la sociedad colectiva «La Profesional Valenciana», han emitido una serie de 100 obligaciones de 25 pesetas una, con un interés del 4% por 100, amortizables en dos años, para ensanchar el negocio y poder abrir nuevos establecimientos para la venta de calzado.

POESÍAS VALENCIANAS

LLIRIS Y CARTS

Por Joseph M. Puig y Terralba

Maestro en Gay Saber

Esta hermosa obra se halla á la venta en las principales librerías de Valencia y en nuestra Administración.

Precio: 3 pesetas.



PRINCIPAL

Anoche se cantó por segunda vez Sagunto. El público respondió las grandes ovaciones tributadas en la primera ocasión, al maestro Giner y á los intérpretes.

La señora Carrera cantó con el mismo gusto y la misma fortuna que en la noche anterior su partner, Martínez. Oyó muchos y entusiastas aplausos, y mereció los homenajes del presente, con entera justicia.

El Sr. Vilas se manifestó tan artista, tan voluntariado, tan espléndido de facultades como de costumbre, y tanto la romanía del primer acto (en que los espectadores entusiasmados pidieron la repetición), como los demás números de la obra, le valieron grandes y muy merecidas ovaciones.

Hernández también hizo un guerrero y brillante Aníbal cantando con fuerza su papel y dando expresión viva y energía.

Oyó muchas expresivas muestras de comprensión, especialmente en su número de salida.

Muy bien los Sres. Vidal y Palau.

El conjunto fué mejor que en la noche del estreno; y el público se mostró satisfechísimo de la ópera y de su ejecución. El Soñador y Sagunto son los dos grandes éxitos de esta temporada extraordinaria de nuestro Teatro Principal.

El maestro Giner fué objeto de entusiastas ovaciones y llamadas á escena al terminar los números principales de la ópera y al finalizar cada acto, levantándose el telón para agasajar al autor y á los artistas simbólico de veces, aunque nuestro ilustre compositor no pudo presentarse en las tablas, porque anechoe no fué al teatro.

Por la tarde se cantó, con el éxito de siempre, El Soñador, y en ella se distinguieron los artistas, mereciendo muy especialmente grandes muestras de simpatía las señoritas Dahländer y Garel-Nuñez, y las Sres. Vilas y Tabute.

Cómo hemos anunciado repitidas veces, esta noche se verificó la función en honor del maestro Giner, entándose El Soñador, y ejecutando la orquesta los poemas sinfónicos Una nit d'albés y Es chopotá hasta la Moma.

Auguramos una velada brillantísima.

APOLO

Concurridísimas se vieron ayer las dos funciones celebradas en este teatro, particularmente la de la noche, en que se cantó La guerra sorda, obra en la que fueron muy aplaudidas la señora Rosa, señorita Gorgó (R.), y Sres. Delgada, Subirà y Guerra.

La de hoy promete estar también muy concurrencia, pues la empresa da dedicación á los veteranos de la libertad de Valencia. Se cantará El reloj de Lucerna.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Concurridísimas se vieron ayer las dos funciones celebradas en este teatro, particularmente la de la noche, en que se cantó La guerra sorda, obra en la que fueron muy aplaudidas la señora Rosa, señorita Gorgó (R.), y Sres. Delgada, Subirà y Guerra.

La de hoy promete estar también muy concurrencia, pues la empresa da dedicación á los veteranos de la libertad de Valencia. Se cantará El reloj de Lucerna.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

Continúa ensayándose en este teatro la zarzuela La cortijera, que obtuvo un gran éxito en Lloret.

gresiva y alarmante de la flexura y la depredación cada día mayor en el precio de nuestros vivos, principal fuente de nuestra producción agrícola.

Dada la triste realidad de ver desaparecer nuestras viñedas dentro de pocos años, justo y prudente es pensar el porvenir y prepararnos para que las tierras que hoy tenemos dedicadas al cultivo de la vid puedan ser aprovechadas para otros. ¿Cuáles podrían ser estos? Las cereales, para algunas tierras que no puedan ser beneficiadas por el riego; pero las que puedan ser dotadas de agua, debemos procurar que lo sean cuanto antes, puesto que con el riego pueden dedicarse a diferentes cosechas, resultando más productivas.

El ministro de Agricultura se ocupa, según dice, de la construcción de puentes y canales; pero como el remedio urge, y todos sabemos que, desgraciadamente para nuestra patria, carecemos de dinero con que hacer estas mejoras, justo es pensar en el modo de realizarlas lo más pronto posible, buscando para ello el medio más económico.

Creo firmemente que, para conseguir tener canales y pantanos es más preciso posible y con economía, lo mejor sería cesar mano de la población encauzar, y las que quisiéramos intercederán construir grandes obras, las cuales no se hubieran hecho á ser parte media. Además de la baratura en los jornales que resultaría del empleo de los peones, tendríamos que pagar a los trabajadores impuestos que hoy pegan sobre el contribuyente, se encargarán de fortificar esa obra de la riqueza pública, que hoy no produce por falta de agua, lo que podrían producir, buenas ejemplo, nuestro Llano de Cuart, llanura de immejorable tierra, que con el beneficio del riego, produciría inmenso más á los proletarios, y por consecuencia á la economía del país.

El escenario se hallaba ocupado totalmente por la placa mayor del partido. En el teatro fué escuchada la presidencia, y á los extremos del presidente.

A las 19.30 se presentó el Sr. Nocedal, que fué saludado por el público con un aplauso. Hizo su presentación D. Emilio Pascual, saliendo de la sede del partido católico nacional. Negó que los integristas fueran políticos, y afirmó que solo eran fervientes católicos.

El público que asistió era numeroso, pidió completo todas las localidades y galerías altas, viéndose en los palcos muchas señoras y señoritas de las familias más distinguidas.

El escenario se hallaba ocupado totalmente por la placa mayor del partido. En el teatro fué escuchada la presidencia, y á los extremos del presidente.

A las 19.30 se presentó el Sr. Nocedal, que fué saludado por el público con un aplauso. Hizo su presentación D. Emilio Pascual, saliendo de la sede del partido católico nacional.

Aprovechando los integristas alejaron la circunstancia de haberse en este clúster, han organizado un meeting que se ha verificado esta noche en el teatro Principal.

El público que asistió era numeroso, pidió completo todas las localidades y galerías altas, viéndose en los palcos muchas señoras y señoritas de las familias más distinguidas.

El escenario se hallaba ocupado totalmente por la placa mayor del partido. En el teatro fué escuchada la presidencia, y á los extremos del presidente.

A las 19.30 se presentó el Sr. Nocedal, que fué saludado por el público con un aplauso. Hizo su presentación D. Emilio Pascual, saliendo de la sede del partido católico nacional.

Aprovechando los integristas alejaron la circunstancia de haberse en este clúster, han organizado un meeting que se ha verificado esta noche en el teatro Principal.

El público que asistió era numeroso, pidió completo todas las localidades y galerías altas, viéndose en los palcos muchas señoras y señoritas de las familias más distinguidas.

El escenario se hallaba ocupado totalmente por la placa mayor del partido. En el teatro fué escuchada la presidencia, y á los extremos del presidente.

A las 19.30 se presentó el Sr. Nocedal, que fué saludado por el público con un aplauso. Hizo su presentación D. Emilio Pascual, saliendo de la sede del partido católico nacional.

<p

A los que les fa tare probar el todo o mayor número de asignaturas del preparatorio, aprobadas que sean, al declarar exámdarse en esta misma convocatoria de las primeras de facultad, deberán antes verifcar el examen de ingreso, que se efectuará en la primera quincena de junio, mediante la correspondiente inscripción, para lo cual deberán presentar el título de Bachiller o certificación que así lo acredite, y cumplido el nacimiento del registro civil de haber cumplido la edad de 18 años.

Diario de Avisos

HERPES

y demás humores, así internos como externos el Estracto antihéptico de Dulcamara, compuesto del doctor Casasa, es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás dé señas de haber existido. Véase.

En Barcelona. Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.

Depósitos en Valencia: Farmacias del D. N. Lloras, plaza Barcas, 39, y D. Rafael Barral, calle Alta, 11.

Para pedidos y prospectos, D. J. M. Pascual, Agente general, calle de Pelayo, 9.

Para cristal, loza y porcelana

Abadía de San Martín, núm. 10 (FRENTE A LA IGLESIA).

La administración de la Aduana del Grao ha señalado el 2 de mayo próximo, a las 12, para la venta de varios géneros procedentes de abrindo.

Publicaciones

Hemos recibido un ejemplar de las tablas y cálculos rápidos recientemente publicados por el teniente coronel de Estado Mayor D. Román Ayza y Maguen, que contiene folleto que contiene cuatro tablas muy bien dispuestas para determinar de una manera rápida y sencilla lo que valen 25, 50, 75 y 100 títulos de acciones en obligaciones, cuya nominal es de 475 pesetas.

Contiene también, bajo el epígrafe de cálculos rápidos, los que debe conocer el rentista de fondos públicos para saber el valor de los títulos que se cotizan en pases, sin necesidad de grandes operaciones.

Como cosa curiosa y de novedad, acompaña al folleto una tabla circular para averiguar, por medio de ella, el valor de 100 locales, tabla que, por su tamaño, es susceptible de llevarse en una cartera.

Al mismo tiempo que damos las gracias al autor por su atención, recomendamos a nuestros lectores el mencionado folleto, que consideraremos de gran utilidad, no solo para los banqueros y corredores de Bolsa, sino que también para los rentistas de fondos públicos.

Vacantes

Se hallan vacantes, y han de proveerse en el término de treinta días, dos plazas de médico-cirujano titulares en Benifaió de Espioca, dotadas con el haber anual de 750 pesetas cada una.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

Anoche se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Juzgado municipal del Mar

Matrimonio: Vicente Oliola, con Catalina Sinisterra. Nacimientos: Varones, 3. — Hembras, 2.

Defunción: Hortensieta Muñoz Esteban, de 4 años, cuarto de caballería de San Juan de la Ribera, de bronco-neumonía aguda.

Juzgado municipal del Mercado

Matrimonios: Felipe Ferrer, con Desamparados Miguel. — Francisco Molés, con Dolores Sanchez. — Gerónimo Gámzon, con Juana Sanchis. — Francisco Llavea, con Desamparados Belenguer. — Isidro Ríos, con Dolores Pascual. — Francisco Gómez, con Fernanda Monleón. Nacimientos: Varones, 3. — Hembras, 4.

Defunción: Pilar Humedes, y Aparicio, de 3 meses. Maestro Aguilar, 31, de ataque de los ferinales.

Juzgado municipal de San Vicente

Matrimonios: Vicente Ramón Ruiz, con Melchora Machado Soto. — Francisco Crespo Ramón, con Desamparados Soriano y Lluna. — Olegario Rico Piñol, con Josefina Gómez Polgárdi. — Luis Clavero Gómez, con Elvira Núñez Lluna.

Nacimientos: Varones, 2.

Defunciones: Rosario Yagüe Pérez, de 22 meses. Coronas, 15, de sarcófago. — Ramona Gramuntell Marco, de 65 años. — San Vicente, 31, de endocarditis crónica. — Manuela Gimeno Resula, de 83 años. — Balma, 22, de catarr pulmonar. — Carmen Monzó Pons, de 5 días. — Rey Benítez, 16, de pulmonía.

Juzgado municipal de Serranos

Matrimonio: Juan Peiró Ibañez, con Asunción Martínez Esterita. Nacimientos: Varones, 2.

Defunciones: Teresa Ruiz Moliner, de 8 meses. Boix, 6, de bronquitis capilar. — Manuela Albert, de 87 años. Hermanitas de las Mercedes, de nefritis intersticial. — Miguel Saigó Herrach, de 37 años. Alboraya, 34, de tuberculosis. — Dicilio Vila Pérez, de 57 años. Cisneros, 26, de sclerosis hepática. — Carmen Muñoz Navarro, de 21 años. — San Luis Bellaria, 2, de atresia. Total: Matrimonios, 12; nacimientos, 12; defunciones, 11.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Pedro, mártir. — El oficio y la misa son del Santo del día, con rito doble y color en carminal.

SANTOS DE MARANA.—Santa Catalina de Sena, v.

CUARENTA HORAS.—Continúan en el convento de Santa Catalina de Sena. Se descubrió a las 5'30, y se reservó a las 19.

ADORACIÓN NOCTURNA.—Turno de San Luis.

COLEGIOS DE MARIA.—Nuestra Señora de Montserrat, en Santo Domingo.

Cultos

En las parroquias del Salvador, San Andrés, San Martín ó iglesia del Templo, á las ocho misa rezada en sufragio de las almas del Purgatorio, terminando con un responso.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—A las 20'30.—Gran función de gala. — El Soñador. — Es chop... hasta la Moma. Y Nuit d'albés.

TEATRO DE RUZAFÁ.—A las 21.—La de San Quintín. — Los Huguetos.

TEATRO-CIRCO DE APOLÓ.—A las 20'45.—El reloj de Lucerna.

SALÓN DE NOVEDADES (Barcas, 17).—A las 19.—Cuadros nuevos del cinematógrafo. — Concierto por el tocador «Fin de siglo». — Transformaciones por el señor Pragelini. — Balle por la pareja Minuto.

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS AYER
Vapor Svithum, de Swansea, con carbón mineral.

Vapor Glymnos, de Génova, con cargo general.

Vapor Gates, de Barcelona, con cargo general.

Fragata Remedios Pascual, de Cartagena, con madera.

Laud Adela, de Castellón, en lastre.

Pallebot Felipe Garriga, de Vinaroz, con madera.

DESPACHADOS

Ninguno.

BUQUES ENTRADOS AYER

Vapor Svithum, de Swansea, con carbón mineral.

Vapor Glymnos, de Génova, con cargo general.

Vapor Gates, de Barcelona, con cargo general.

Fragata Remedios Pascual, de Cartagena, con madera.

Laud Adela, de Castellón, en lastre.

Pallebot Felipe Garriga, de Vinaroz, con madera.

Ninguno.

BUQUES ENTRADOS AYER

Vapor Svithum, de Swansea, con carbón mineral.

Vapor Glymnos, de Génova, con cargo general.

Vapor Gates, de Barcelona, con cargo general.

Fragata Remedios Pascual, de Cartagena, con madera.

Laud Adela, de Castellón, en lastre.

Pallebot Felipe Garriga, de Vinaroz, con madera.

Ninguno.

BUQUES ENTRADOS AYER

Vapor Svithum, de Swansea, con carbón mineral.

Vapor Glymnos, de Génova, con cargo general.

Vapor Gates, de Barcelona, con cargo general.

Fragata Remedios Pascual, de Cartagena, con madera.

Laud Adela, de Castellón, en lastre.

Pallebot Felipe Garriga, de Vinaroz, con madera.

Ninguno.

BUQUES ENTRADOS AYER

Vapor Svithum, de Swansea, con carbón mineral.

Vapor Glymnos, de Génova, con cargo general.

Vapor Gates, de Barcelona, con cargo general.

Fragata Remedios Pascual, de Cartagena, con madera.

Laud Adela, de Castellón, en lastre.

Pallebot Felipe Garriga, de Vinaroz, con madera.

Ninguno.

BUQUES ENTRADOS AYER

Vapor Svithum, de Swansea, con carbón mineral.

Vapor Glymnos, de Génova, con cargo general.

Vapor Gates, de Barcelona, con cargo general.

Fragata Remedios Pascual, de Cartagena, con madera.

Laud Adela, de Castellón, en lastre.

Pallebot Felipe Garriga, de Vinaroz, con madera.

Ninguno.

BUQUES ENTRADOS AYER

Vapor Svithum, de Swansea, con carbón mineral.

Vapor Glymnos, de Génova, con cargo general.

Vapor Gates, de Barcelona, con cargo general.

Fragata Remedios Pascual, de Cartagena, con madera.

Laud Adela, de Castellón, en lastre.

Pallebot Felipe Garriga, de Vinaroz, con madera.

Ninguno.

BUQUES ENTRADOS AYER

Vapor Svithum, de Swansea, con carbón mineral.

Vapor Glymnos, de Génova, con cargo general.

Vapor Gates, de Barcelona, con cargo general.

Fragata Remedios Pascual, de Cartagena, con madera.

Laud Adela, de Castellón, en lastre.

Pallebot Felipe Garriga, de Vinaroz, con madera.

Ninguno.

BUQUES ENTRADOS AYER

Vapor Svithum, de Swansea, con carbón mineral.

Vapor Glymnos, de Génova, con cargo general.

Vapor Gates, de Barcelona, con cargo general.

Fragata Remedios Pascual, de Cartagena, con madera.

Laud Adela, de Castellón, en lastre.

Pallebot Felipe Garriga, de Vinaroz, con madera.

Ninguno.

BUQUES ENTRADOS AYER

Vapor Svithum, de Swansea, con carbón mineral.

Vapor Glymnos, de Génova, con cargo general.

Vapor Gates, de Barcelona, con cargo general.

Fragata Remedios Pascual, de Cartagena, con madera.

Laud Adela, de Castellón, en lastre.

Pallebot Felipe Garriga, de Vinaroz, con madera.

Ninguno.

BUQUES ENTRADOS AYER

Vapor Svithum, de Swansea, con carbón mineral.

Vapor Glymnos, de Génova, con cargo general.

Vapor Gates, de Barcelona, con cargo general.

Fragata Remedios Pascual, de Cartagena, con madera.

Laud Adela, de Castellón, en lastre.

Pallebot Felipe Garriga, de Vinaroz, con madera.

Ninguno.

BUQUES ENTRADOS AYER

Vapor Svithum, de Swansea, con carbón mineral.

Vapor Glymnos, de Génova, con cargo general.

Vapor Gates, de Barcelona, con cargo general.

Fragata Remedios Pascual, de Cartagena, con madera.

Laud Adela, de Castellón, en lastre.

Pallebot Felipe Garriga, de Vinaroz, con madera.

Ninguno.

BUQUES ENTRADOS AYER

